

CROS-DE-RONESQUE

Le nouveau GR de pays inauguré

« L'administration a parfois créé des frontières que les chemins ouvrent. » Sur le rocher de Ronesque, pour l'inauguration, du nouveau GR de pays, Jean Valadier, président de la Communauté de communes Aubrac Carladez Viadène exprime ainsi le bien qu'il pense du nouveau chemin qui se fraye dans les paysages du Carladès (Cantal) au Carladez (Aveyron). « Quand on est petit, il faut être malin », note Philippe le Révérend, rappelant que « Cère et Goul en Carladès est l'une des plus petites communautés de communes de France (en nombre d'habitants) ».

Des itinéraires de 2 à 9 jours

Dominique Bru, présidente, affiche son bonheur : « [Ce chemin est le] fruit de la réflexion commune des bénévoles, des élus et des services ». La présidente, salue le soutien apporté au passage de l'itinéraire, par les communes traversées et les propriétaires privés, jusque dans l'Aveyron. Elle conclut que ce chemin illustre bien le nouveau slogan dont s'est dotée Cère et Goul : « Ailleurs dans le Cantal ».



PLÉBISCITE. Plus de cent personnes, marcheurs, bénévoles, élus avait fait le déplacement pour dire leur attachement à ce nouvel itinéraire 100 % Carladésien.

Sur le papier, le chemin s'ouvre en 2021. L'idée de créer un « produit touristique » de randonnée autour du Carladès, est proposée par Philippe le Révérend, au comité directeur de l'office de tourisme intercommunal (réunissant élus et professionnels du tourisme). L'idée, adoptée d'enthousiasme par les membres présents, suivra donc son chemin administratif. Les services de la com com se chargent des dossiers financements, études, recensement du foncier, signature des conventions d'usage avec les propriétaires. Il faut penser au

balisage. La charte nationale est retenue, pour ne pas créer de rupture signalétique, lors du passage dans d'autres départements. Il faut aussi s'assurer des hébergeurs. Plusieurs points noirs, seront résolus. Les agents se rapprochent aussi du comité départemental de randonnée pedestre (CDRP 15). Cette collaboration technique et humaine, permet d'aboutir à un projet complet, ambitieux, fidèle à l'identité du Carladès. Il est décidé d'utiliser le maximum de chemins de randonnée existant (pour limiter les frais d'entretien), en les

faisant rejoindre par quelques chemins à créer. Les habitants sont écoutés lors de réunions publiques, les communes s'impliquent.

Des itinéraires de 2 à 9 jours en six boucles à thèmes, dont le grand tour en 9 jours sur 150 km. Le tout transposé sur un topo-guide (vendu en librairies et à l'office de tourisme).

➔ **En chiffres.** Etude de faisabilité (DRP15) 9.000 € HT, financée à 80 % par les fonds européens Leader. Aménagement global : 59.000 € financés à 79 % (Leader), auxquels viennent s'ajouter des donations (4.000 € par la fondation Crédit Agricole et 500 € par le magasin Intersport).